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íèå äðåâåñèíû âåðõîâàæà-íèå äðåâåñèíû âåðõîâàæà-
íå çàïëàòÿò 643 òûñ. ðóá.íå çàïëàòÿò 643 òûñ. ðóá.
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Ñòàíóò ëè ñåëüñêèå ïî-Ñòàíóò ëè ñåëüñêèå ïî-
ñåëåíèÿ «áîãà÷å» ïîñëå ñåëåíèÿ «áîãà÷å» ïîñëå 
óêðóïíåíèÿ? óêðóïíåíèÿ? 

Ñòð3Ñòð3

Îêîëî 50% âñåõ Îêîëî 50% âñåõ 
ïðåñòóïëåíèé â ðàéîíå ïðåñòóïëåíèé â ðàéîíå 
ñîâåðøàþò ïüÿíûå ñîâåðøàþò ïüÿíûå 
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Äîãîâîð íà ïîòðåáëåíèå Äîãîâîð íà ïîòðåáëåíèå 
ýëåêòðîýíåðãèè — íå ãëàâ-ýëåêòðîýíåðãèè — íå ãëàâ-
íîå, âàæíåå åå îïëàòà íîå, âàæíåå åå îïëàòà 

Ñòð.5Ñòð.5

Что? Где? Когда? Лыжня России-2015

Обратите внимание

Участники «Лыжни России» в Морозове после награждения

Т.Н. Баландина и Л.А. Галикова 
спешат к финишу.

Ïîäàðîê ñîëäàòó
В преддверии 23 февраля в Верхо-

важском районе проходит традици-
онная акция «Подарок солдату». Для 
своих земляков, солдат-срочников, 
жители поселений собирают гостин-
цы и праздничные сюрпризы. Наи-
более активное участие в этой акции 
принимают школы и сельские адми-
нистрации района. 
От Н-Кулойской школы в различные 

города нашей страны отправятся шесть 
подарков: Артему Шутову — в Москов-
скую область, Илье Гамиловскому — в 
г. Иваново, Алексею Нефедовскому — 
в п. Каменка Ленинградской области, 
Евгению Шишебарову — на авиано-
сец «Адмирал Кузнецов» в г. Мурманск, 
Виталию Нефедовскому — в г. Арзамас 
Нижегородской области, Олегу Соло-
матову — в г. Москва, в Президентский 
полк.

Àéäà íà ïðàçäíèê!
Масленица в райцентре состоится 

21 февраля.
В этом году традиционные гуляния 

начнутся в 12 часов на Соборной пло-
щади. Организаторы праздника пригла-
шают верховажан и гостей села посмо-
треть театрализованное представле-
ние, принять участие в работе игро-
вых площадок, праздничной торговле, 
отведать чай с блинами и проводить 
Масленицу. 
В 13.30 на корте состоится товарище-

ская встреча по хоккею между коман-
дами «Вага» и «Нюксеница». 

«Àëëî, 
ñêîðàÿ ñëóøàåò…»

Кому не знакомы эти слова диспет-
чера, если звоните по «03»? Здесь 
не бывает перерывов: 24 часа фель-
дшеры и водители «Скорой помощи» 
на «боевом» посту.
В феврале число вызовов по «03» 

увеличилось. Причины самые разные: 
на самочувствии людей сказываются и 
погодные условия, и травмы, и хрониче-
ские заболевания. Плюс вспышка виру-
сных инфекций, в том числе и детей. 
От 20 до 35 вызовов в сутки обслу-

живают фельдшеры «Скорой помощи».
Больших жалоб на состояние дорог 

в райцентре у них нет. Даже в новых 
микрорайонах на ул. Нератова, Ломо-
носова, Осенней, Дачной они в хоро-
шем состоянии.

Подготовили Ольга Гулина, 
Наталья Соломатова, 

Нина Юренская 

В Морозове они прошли неделей 
раньше. Утро 8 февраля выдалось пас-
мурным, но несмотря на это 58 жителей 
поселения встали на лыжи. Символом 
гонок выбрали снеговика. По традиции 
участниками «лыжни» были не только 
морозовцы. Покорять дистанцию в 1 км 
200 метров приехали жители Пежмы и 
Коскова. Перед стартом с напутствен-
ным словом выступила глава поселе-
ния Т.Н. Герасимовская. И вот нача-
лись соревнования.

Лыжники шести возрастных групп 
вступили в упорную борьбу, в том числе 
самые юные спортсмены Ульяна Пан-
тина и Алексей Лапин и самая возраст-
ная — Л.А. Галикова. 
После заездов в Доме культуры были 

организованы чаепитие и показ презен-
тации о соревнованиях прошлых лет. 
А пока подводили итоги, спортсмены 
азартно выявляли лучших в конкурсах. 
Для участников подобных соревнова-

ний нет победителей и побеждённых. 

1200 ìåòðîâ 
çäîðîâüÿ
На 14 февраля в сельских поселениях района были намечены со-

ревнования «Лыжня России-2015».

Ведь все они получили «прививку» здо-
ровья и хорошего настроения. 

Наталья Соломатова

В скором времени часть жите-
лей Верховажского района по-
лучит единую квитанцию для 
оплаты коммунальных услуг. В 
ней будут указаны два вида пла-
тежей: за электроэнергию (ОАО 
«Вологодская сбытовая ком-
пания») и вывоз мусора (ООО 
«Экотех»).

 Для оплаты коммунальных услуг 
в почтовых отделениях Управление 

федеральной почтовой связи Воло-
годской области заключает догово-
ры с предприятиями коммунального 
хозяйства на предоставление услуг по 
приему платежей. Почта России стре-
мится сделать свои услуги максималь-
но доступными для жителей Верхова-
жского района. Так, например, за услу-
ги Вологодской сбытовой компании 
комиссия не взимается, а за услуги 
компании «Экотех» она составит 

5,95% от суммы платежа. Оплата каж-
дого вида коммунальных услуг может 
производиться отдельно.
Условия приема платежей за другие 

услуги «Почты России» можно уточнить 
в ближайшем отделении связи.

А.С. Балакшин, заместитель 
директора УФПС Вологодской 

области - филиала 
ФГУП «Почта России»
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Если читатель думает, что 
в нашем районе с этим все в 
порядке, то глубоко заблужда-
ется. Ежегодно у контролиру-
ющих органов появляются 
претензии к десяткам верхо-
важан, сбывающих предназ-
наченный для строительст-
ва или ремонта жилых домов 
и хозпостроек лес «на сторо-
ну». Понимая, что люди таким 
образом пытаются подзара-
ботать себе на жизнь, все же 
следует признать, что подоб-
ные действия являются неза-
конными и преследуются по 
закону. 
Необходимое пояснение 

для тех, кто невнимательно 
читает договор купли-прода-
жи. Использование граждана-
ми древесины осуществляет-
ся в соответствии с целями, 
предусмотренными услови-
ями договора купли-прода-
жи. Желающие убедиться в 
этом могут прочитать п.3 ст.1 
областного закона №1551 «Об 
установлении порядка и нор-
мативов заготовки древеси-
ны…на территории Вологод-
ской области гражданами для 
собственных нужд». 
В соответствии с разделом 

пять «Права и обязаннос-
ти сторон» договора купли-
продажи покупатель обязан 
через 12 месяцев после окон-
чания заготовки предоста-
вить в лесничество отчет об 
использовании заготовленной 
древесины. Этим же разделом 
предусмотрено начисление 
неустойки в размере десяти-
кратной ставки платы за еди-
ницу объема лесных ресурсов 
за нецелевое использование 
древесины. Размер неустой-
ки исчисляется, исходя из ста-
вок, установленных постанов-
лением Правительства РФ 
от 22 мая 2007 года №310, 
с повышающим коэффици-
ентом 1,30 платы за едини-
цу объема лесных ресурсов, 
проще говоря, за кубометр. 

Кстати, при исчислении сто-
имости древесины разделе-
ние ее на деловую и дровя-
ную не производится, приме-
няется ставка платы, установ-
ленная в отношении деловой 
древесины средней крупности 
по первому разряду такс. Если 
наглядней, то при нецелевом 
использовании 200 кубоме-
тров древесины сумма неу-
стойки может превысить 150 
тысяч рублей. 
Более того, с 1 февраля 2014 

года вступил в силу Федераль-
ный закон от 28 декабря 2013 
года №415 «О внесении изме-
нений в Лесной кодекс РФ и 
КоАП РФ». Он устанавливает 
прямой запрет на отчуждение 
или переход от одного лица 

к другому древесины, заго-
товленной гражданами для 
собственных нужд. То есть 
купля-продажа, мена, даре-
ние и иные сделки с древе-
синой, заготовленной для 
собственных нужд, являют-
ся недействительными. 

За последние четыре года 
специалистами территори-
ального отдела-государст-
венного лесничества было 
проведено 848 проверок 
целевого использования 
древесины для собственных 
нужд, предназначенной для 
строительства или ремонта 
жилья и хозпостроек. Выявле-
но 102 факта использования 
делового леса не по назна-
чению. При самом приблизи-
тельном подсчете получает-
ся, что практически каждый 
восьмой заготовитель совер-
шает сделку, на которую 145-й 
Федеральный закон налага-
ет недвусмысленный запрет. 
Согласитесь, это достаточ-

но много. При желании можно 
с большой долей вероятно-
сти подсчитать, на сколько 
меньше по этой причине вве-
дено в эксплуатацию  новых 
жилых домов, не построено и 
не отремонтировано хлевов 
и бань…

Как и положено по закону, 
лесничество дает заготовите-
лю достаточный срок, чтобы 
тот успел распорядиться выде-
ленной древесиной. И лишь 
через два года после заклю-
чения договора купли-прода-
жи начинает проверки и тре-
бует отчета об использова-
нии вырубленных кубометров. 
Затем уже рассылает претен-
зионные письма с предложе-
нием добровольно оплатить 
неустойку. Обычно «добро-
вольцев» не оказывается. 
Тогда подходит очередь иско-
вых заявлений в суд о прину-
дительном взыскании штрафа. 
Тут есть небольшой нюанс. 

Суд, как правило, принима-

ет во внимание материаль-
ное положение «провинив-
шихся». К примеру, пенси-
онер, человек, имеющий 
на содержании иждивенца 
или выплачивающий кредит, 
имеет определенный шанс на 
снисхождение, на снижение 
заявленной суммы неустойки. 
Тем не менее, общие раз-

меры начетов год от года 
растут. Если в 2013 году по 
трем исковым заявлениям 
взыскано 115 тысяч рублей, 
то в минувшем по 12 искам 
верховажанам, «уличенным» 
в нецелевом использовании 
древесины, придется выпла-
тить уже 643 тысячи рублей. 
Серьезная цифра, даже поде-
ленная на дюжину. 

2015 год только начался, а 
лесничество уже направило 
в суд 17 исковых заявлений, 
которые будут рассмотрены 
в феврале-марте. Еще как 
минимум 30 готовятся для 
передачи в судебные органы. 
И суммы будут фигурировать 
еще более значительные.

- Пусть те, кто рассчитыва-
ет, что удастся безнаказан-
но «провернуть» сделку по 
продаже на сторону леса на 
корню, не надеются на везе-
ние, - говорит начальник тер-
риториального отдела-госу-
дарственного лесничества 
Владимир Булганин. – Мы 
будет проверять и активно 
продолжать претензионно-
исковую работу. Дело даже не 
только в том, что это незакон-
но. Страдают люди, которые 
действительно остро нужда-
ются в лесе для строительст-
ва или ремонта. А из-за неце-
левого использования древе-
сины им приходится отказы-
вать. 
По слухам, уже в очереди на 

подачу заявления на отпуск 
древесины некоторые дого-
варивались о продаже леса 
на корню перекупщикам по 
700 рублей за кубометр…

Владимир БАСОВ

Наша действительность Пресс-служба Губернатора области

Æèòü ïî çàêîíó
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Ëåñíàÿ íåóñòîéêà
По официальным данным, в нашей 

области за период с 2012 по 2014 год 
выявлены более полутысячи фактов 
нецелевого использования древеси-
ны. Гражданам предъявлено неусто-
ек на миллионы рублей. По 220 дого-

ворам вынесено судебное решение о 
возмещении неустойки в общей слож-
ности свыше шести миллионов рублей. 
В отношении многих жителей Вологод-
чины ведется претензионно-исковая 
работа.

Дальше фундамента дело не пошло...

nkec jrbxhmmhjnb: 
«Ìû íå äîïóñòèì ïðèõîäà 
íà Ó÷åáíî-îïûòíûé 
ìîëî÷íûé çàâîä 
íåýôôåêòèâíûõ ñîáñòâåííèêîâ!»

«Приехав в Вологду, мы 
увидели современное раз-
вивающееся предприятие, 
- отметила Ольга Дергуно-
ва, прибывшая в наш реги-
он по приглашению Губерна-
тора. - Приятно поразила и 
готовность к развитию, и 
заинтересованность, в том 
числе в социальной ответ-
ственности перед Вологод-
ской областью. Молочный 
завод находится на терри-
тории региона, пользует-
ся его ресурсами и являет-
ся частью его производст-
венной цепочки». 
Учебно-опытный молоч-

ный завод - одно из ведущих 
молокоперерабатывающих 
предприятий Вологодской 
области, оснащенное высо-
коэффективным современ-
ным оборудованием.
Ассортиментная полити-

ка предприятия ориентиро-
вана на выпуск националь-
ных молочных продуктов по 
классическим технологиям. 
Основным профильным про-
дуктом является сливочное 
масло. На долю УОМЗ прихо-
дится каждый второй килог-
рамм масла, производимого 
в области. 

Учебно-опытный молочный 
завод является обладателем 
свидетельства №1 на право 
пользования наименованием 
места происхождения това-
ра «Вологодское масло», 
кроме того, он включен в 
реестр и награжден Золотой 
медалью программы «500 
преуспевающих компаний 
России».

«Предприятие, на кото-
ром трудятся более 400 
человек, перерабатывает 
около 20% всех объемов реа-
лизуемого в регионе молоч-
ного сырья, в среднем за 
сутки - 180 тонн. Ежегод-
но завод выпускает свыше 
20 тысяч тонн цельномо-
лочной продукции, около 2 
тысяч тонн сухих молоч-
ных продуктов и 2,5 тыся-
чи тонн масла. 
Мы заинтересованы в 

том, чтобы один из крупней-
ших федеральных активов, 
расположенных на террито-
рии нашего региона, устой-
чиво развивался, а уникаль-
ная вологодская продукция 
поступала во все федераль-
ные торговые сети», - под-
черкнул Олег Кувшинников.

100% акций ОАО «Учеб-
но-опытный молочный завод 
Вологодской государствен-
ной молочно-хозяйствен-
ной академии» находит-
ся в собственности Россий-
ской Федерации. Его акции 
включены в прогнозный план 
приватизации федерально-
го имущества на 2014-2016 

Будущее одного из ведущих предприятий региона 
обсудили на встрече в Вологде глава Росимущества 
Ольга Дергунова и Губернатор Олег Кувшинников.

годы и выставлены на торги. 
На совещании в Вологде 

Ольга Дергунова поясни-
ла: в данном случае работа 
ведется на основании Поста-
новления Правительства РФ, 
определяющего необходи-
мость выхода государства из 
активов, которые не являют-
ся частью топливно-энерге-
тического комплекса и воен-
но-промышленной сферы. 

«На этапе выставления 
таких активов на продажу 
возникают ситуации, когда 
необходимо еще раз осмы-
слить: продавать сейчас 
или позже, продавать ли 
вообще. В отношении заво-
да имени Верещагина мы как 
раз в той точке, когда госу-
дарство хочет еще раз про-
анализировать этот актив 
и удостовериться, что при 
продаже он будет иметь 
хорошую капитализацию, 
выйдет на прибыль, найде-
ны конструктивные инве-
сторы, - пояснила Ольга 
Дергунова. - Сейчас при-
нято решение вернуться 
к долгосрочной программе 
развития. Региону вместе 
с Росимуществом предсто-
ит нести консолидирован-
ную ответственность за 
развитие предприятия».

 
После обсуждений стороны 

приняли решение о создании 
рабочей группы под руко-
водством Олега Кувшинни-
кова, разработке долгос-
рочной программы раз-
вития УОМЗ. В документе, 
который будет представлен 
Президенту и Правительст-
ву РФ, будет зафиксирована 
модель совместного управ-
ления акциями завода со сто-
роны федерации и региона, а 
также предложено перенести 
сроки приватизации на более 
поздний срок. 

«До момента выхода пред-
приятия на производст-
венные мощности будет 
организовано совместное 
оперативное управление 
предприятием со сторо-
ны Росимущества и Прави-
тельства области. После 
решится вопрос передачи 
части акций в собствен-
ность или инвестора, или 
региона, - пояснил Олег Кув-
шинников. – В связи с тем, 
что наши представите-
ли вошли в состав Совета 
директоров завода и в Реви-
зионную комиссию, все реше-
ния, принимаемые на пред-
приятии, невозможны без 
согласования с Правитель-
ством региона. Мы полно-
стью контролируем ситуа-
цию и не допустим прихода 
на Учебно-опытный молоч-
ный завод неэффективных 
собственников». 
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В Верховажском районе 13 
сельских поселений. В каждом 
– свой избранный народом 
глава. У каждого главы свои 
планы в решении той или иной 
проблемы. Выстроены и вза-
имоотношения с избирате-
лями, руководителями учре-
ждений и организаций, рас-
положенных на его террито-
рии. Одним словом, жизнь 
идет своим чередом. А тут – 
укрупнение! Что принесет оно? 
Мнение по этому поводу главы 
Шелотского сельского поселе-
ния С.В. Корниенко:

- Я скажу так: администра-
ции сельских поселений – 
самый доступный вид власти 
в деревне, они являются свя-
зующим звеном между рай-
онными и даже областными 
органами власти и населени-
ем. Никто не услышит про-
блем и нужд простых людей 
так, как местная власть. Она 
же, а не областная, постара-
ется их и решить. Пример? В 
прошлом году администрация 
поселения обращалась в Зако-
нодательное Собрание, лично 
к губернатору области с прось-
бами провести сотовую связь 
и выделить деньги для меже-
вания земельных участков 
сельскохозяйственного назна-
чения. Правда, обидно, что 
никакой помощи не получили, 
одни отписки. Считаю, что все 
принимаемые наверху законы 
работают против людей, в том 
числе и закон об укрупнении 
сельских поселений.

- Почему, Светлана Вален-
тиновна?

- Федеральные стандар-
ты, рассчитанные для горо-

дов, не должны применяться 
в сельской местности. Норма-
тивы расходных потребностей 
зависят от количества жите-
лей. Разве можно сравнивать в 
этом плане, к примеру, г. Волог-
ду и наше сельское поселение, 
ведь у нас плотность населе-
ния в 800 раз меньше. 
До 2005 года в администра-

ции были своя хозяйственная 
бригада, техника, сами зараба-
тывали деньги, своими силами 
ремонтировали детские сады, 
школу, заготавливали дрова 
пенсионерам, строили колод-
цы и пожарные водоемы. 131-й 
Закон РФ запретил занимать-
ся хозяйственной деятельнос-
тью органам местной власти. 
136-й Закон РФ внес корректи-
вы: сейчас половину полномо-
чий, которые не были подкре-
плены финансовыми средства-
ми, убрали с уровня поселений 
и передали в район. Разве эти 
законы работают на людей? 
Скажу еще обо одной ситу-

ации. Законодательные ини-
циативы депутатов районно-
го Представительного Собра-
ния зачастую не находят под-
держки в области. А что могут 
депутаты представительных 
органов поселений?  Являют-
ся лишь слушателями на засе-
даниях совета поселений. 
Наше поселение высокодо-

тационное: только 12 процен-
тов от бюджета — собствен-
ные доходы (налог на землю, 
имущество и 2 процента от 
НДФЛ). У нас забрали средст-
ва от аренды земли, продажи 
земельных участков, т.к. нет 
Градостроительного плана, 
транспортный налог. Если бы 

эти налоги оставить в поселе-
нии, то мы собрали бы 2 мил-
лиона рублей от нужных на 
2015 год 2 миллионов 998,1 
тысячи рублей. Где же тут 
местное самоуправление?

При объединении поселе-
ний нарушится привычный 
уклад, наработанная, отла-
женная система жизнеобе-
спечения населения (рас-
чистка и ремонт дорог, обес-
печение газовыми баллонами, 
которые развозим по домам, 
благоустройство территорий, 
уборка мусора и т.д.). Многие 
люди лишатся работы. 
Сейчас у нас закрывают груп-

пу в детском саду, в дальней-
шем могут закрыть и школу. 
А ведь школу строили на 180 
человек, сейчас там обуча-
ется 33 учащихся, площадь 
используется на 18 процен-
тов. По федеральным стан-
дартам всех учеников с перво-
го по девятый классы следует 
разместить в одном кабинете, 
а остальную площадь куда? 
Перевести туда детский сад, 
вложить деньги на то, чтобы 
соответствовать требованиям 
Роспотребнадзора? 
За каждой справкой при 

укрупнении сельских поселе-

ний людям нужно будет ехать 
за 20-30 километров. Да мало 
ли еще возникнет проблем и 
проблемок…

- Светлана Валентиновна, 
бытует мнение, что у работ-
ников сельских поселений 
мало работы, мол, к ним 
обращаются один-два чело-
века в день. Это так?

- Категорически не согласна с 
этим мнением. Опять же приве-
ду пример. Из-за длительных 
новогодних праздников две 
недели января мы не работали. 
Так до конца января специали-
сты администрации поселения 
выдали 40 доверенностей, 103 
справки, ответили на 18 запро-
сов в различные инстанции. 
А в 2014 году каждая семья 

обратилась к нам 3,5 раза за 
получением справок, каждый 
седьмой житель – за доверен-
ностью, 27 гражданам офор-
мили право собственности на 
недвижимость. А кто в поселе-
нии  будет заниматься пробле-
мами теплоснабжения? Есть и 
другие вопросы.
Считаю, что при укрупне-

нии поселений наша терри-
тория потеряет и свою само-
бытность. Кому будет нужен 
праздник Пресвятой Троицы? 
Или традиционные мероприя-

тия, которые проходят у нас? 
Многие жители в поселе-

нии возмущаются,  что пра-
вительство экономит деньги 
на нищих. Средняя заработ-
ная плата у нас намного ниже 
той, которую обозначил губер-
натор – 25,9 тысяч рублей. И 
снова пример: депутаты Зако-
нодательного Собрания декла-
рируют доходы за год. Годо-
вой доход двух депутатов в 
1,5 раза больше, чем бюджет 
Шелотского сельского поселе-
ния. Может быть, сокращать 
расходы нужно не на укрупне-
нии поселений?

- Светлана Валентиновна, 
ведь и Вас никто не услышит. 
Что делать?

- Да есть у нас один вари-
ант: написать письмо Прези-
денту России В.В.Путину и 
«большому» человеку, к кото-
рому прислушивается власть – 
Н.С.Михалкову. Нельзя молча 
принимать все, что нам пред-
лагают.

- Согласна с Вами. Закон о 
неперспективных террито-
риях деревня уже не пере-
жила. А оставшиеся ее жите-
ли до сей поры, приезжая 
к родному порогу, плачут, 
как на могилах своих роди-
телей…

Актуально

Сельские будни

Когда-то в Доровской начальной школе дети учились читать и писать, играли на переменах. А после 
уроков вместе с учителями собирали макулатуру, организовывали тимуровские рейды, школьные 
праздники, концерты для жителей деревень... А сейчас от школы осталась лишь вывеска.

Øåëîòÿíå ïðîòèâ óêðóïíåíèÿ
В 70-е годы по решению Правительства и партии мно-

гие деревни были признаны неперспективными. Про-
цесс шел болезненно. Местные руководители чуть не 
с кулаками доказывали его провальность. Не доказа-
ли. Это стало началом вымирания села. Ведь почти в 
каждой неперспективной деревне были ферма, телят-
ник, конюшня или свинарник. Люди были заняты делом, 
но его не стало. По этой причине тысячи деревень пре-
кратили свое существование.
Укрупнение сельских поселений, которое настойчи-

во навязывается районам – не повторение ли ошибки 
70-х годов? Начавшийся процесс рассчитан на благое 
дело: сокращение расходов на содержание органов 
местного самоуправления. Получим сокращение рас-
ходов, но лучше ли будет от этого людям?

Сегодня у Замятиных Павла, 
Николая и Василия в част-
ной собственности находит-
ся 50 голов молодняка круп-
ного рогатого скота. В планах 
– увеличить поголовье. 
Мы побывали на телятнике, 

правда, поговорить с хозяева-
ми не удалось. В день наше-
го приезда их не было на тер-
ритории сельского поселения. 
Но это не значит, что живот-

ные остались без присмотра. 
Есть у Замятиных надежный 

помощник, их отец, Николай 
Павлович. Он и открыл нам 
телятник, рассказал, что все 
у них в хозяйстве нормально: 
«новоселы» сытые, помеще-
ние светлое, теплое, распоря-
док дня не нарушается. 
Да, собственно, Николай 

Павлович мог бы это и не 
говорить. Какой уход полу-
чают животные, видно по их 

внешнему виду. «Кормов заго-
товлено много, - продолжает 
свой рассказ старший Замя-
тин. Комбикорм покупаем уже 
готовый, с добавками – микро- 
и макроэлементами, теплой 
воды для питья телятам тоже 
достаточно…»
Помню, сколько было сомне-

ний в семье Замятиных, пре-
жде чем братья взялись за это 
нелегкое дело. Сейчас уже все 
позади, как говорится в русской 
пословице: лиха беда – нача-
ло. Даст Бог, все у шелотских 
парней будет хорошо…

&m%"%“‘л/[ %K›,л,“ь

Телятам тепло, светло, сытно.

В декабре прошлого года состоялось открытие нового 
телятника братьев Замятиных в д. Чавровская Шелот-
ского сельского поселения. Как и полагается, с красной 
лентой, с поздравлениями и пожеланиями.

Страницу подготовила Нина ЮРЕНСКАЯ
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ПроектыСлово депутату

В прокуратуре района

Лесозаготовка всегда 
считалась и была пер-
спективным делом на 
Вологодчине. Это дейст-
вительно прибыльный 
бизнес, на который дела-
ют ставки тысячи жите-
лей области. Вернее, мно-
гие делали, поскольку с 
каждым годом не столько 
работать, сколько полу-
чить работу в лесу ста-
новится все труднее. 

Дело в том, что часто после 
внесения изменений в феде-
ральный закон предприяти-
ям малого и среднего бизнеса 
просто не выделяются участки 
для работы в лесу. Объясняет-
ся это тем, что леса в регио-
не на всех не хватит. Впрочем, 
это не касается приоритетных 
инвестиционных проектов. 
Проектов, в рамках которых 
предприниматели вкладывают 
в производство не менее 300 
миллионов рублей. По закону 
они получают договоры аренды 
лесных участков без участия 
в аукционе. С одной стороны, 
это правильно, иначе крупные 
инвесторы не придут в регион. 

Смущает лишь то, что такое  
распределение расчетной 
лесосеки происходит недо-
статочно прозрачно, без учета 
мнений на местах, в районах, 
где располагается лес. Неод-
нократно с просьбой помочь 
разобраться с этой пробле-

мой ко мне, как к депутату ЗСО, 
обращались сельские пред-
приниматели, главы муници-
пальных образований. Эту 
тему я неоднократно заострял 
во время проведения «круглых 
столов», расширенного засе-
дания комитета по экономи-
ческой политике и собственно-
сти. Обращался с  депутатским 
запросом в областной Депар-
тамент лесного комплекса. И в 
итоге сделал вывод: в вопросе 
выделения расчетной лесосе-
ки не хватает  прозрачности. 
Вологжане хотят знать сколь-

ко рабочих мест будет созда-
но в районе, сколько налогов 
достанется бюджету от реа-
лизации того или иного инве-
стиционного проекта? Чет-
ких ответов на эти вопросы 
в каждом конкретном случае 
пока нет. 
Не секрет, что регулиро-

вание отношений в лесном 
комплексе преимуществен-
но закреплено за федераль-

ным центром. В связи с этим 
год назад депутаты Законода-
тельного Собрания разработа-
ли и внесли в Госдуму проект 
федерального закона о вне-
сении изменений в Лесной 
кодекс и федеральный закон 
«О развитии малого и средне-
го предпринимательства». Для 
того, чтобы заготовку древеси-
ны индивидуальные предпри-
ниматели малого и среднего 
бизнеса могли вести на основа-
нии договоров купли-продажи 
лесных насаждений без пре-
доставления лесного участка. 
К сожалению, пока никаких 

движений в этом вопросе не 
наблюдается. В этой связи я 
считаю, что  депутатам Госду-
мы в нынешних непростых эко-
номических условиях  необхо-
димо как можно быстрее рас-
смотреть соответствующий 
законопроект и принять по 
нему положительное решение.  

 Виктор Леухин, 
депутат ЗСО 

Предлагается бесплат-
но выделять льготникам 
места для индивидуально-
го жилищного строитель-
ства, личного подсобного 
хозяйства, дачного строи-
тельства, дачного хозяйст-
ва, сельскохозяйственного 
производства, фермерско-
го, крестьянско-фермер-
ского и сельского хозяйст-
ва, сельскохозяйственно-
го использования. Такие 
земельные участки плани-
руется предоставлять из 
состава земель населен-
ных пунктов, земель сель-
хозназначения или земель 
лесного фонда.
В перечне целый ряд кате-

горий россиян, в случае 
принятия закона получаю-
щих право воспользовать-
ся вышеназванной «приви-
легией». Среди них лица, 
имеющие трех или более 
детей, граждане, имеющие 
страховой стаж не менее 30 
лет, инвалиды первой груп-
пы, люди, проработавшие 
не менее 15 лет на должно-
стях правоохранительной 
или военной службы РФ, 
ветераны, лица, имеющие 
государственные награды, 
и так далее. 
Для начала находящие-

ся в государственной или 
муниципальной собствен-
ности земельные участки 
предполагается выделять 
в безвозмездное пользо-
вание на пять лет. Затем 
уже можно будет говорить 
о передаче их в собствен-
ность. Впрочем, существует 
оговорка, что в случае неи-
спользования по назначе-
нию землю могут и изъять. 
Авторы законопроек-

та называют свое предло-
жение одним из наиболее 
успешных антикризисных 
ходов. Россияне боятся 
вкладывать сбережения в 
банки, поэтому надо дать 
им возможность вклады-
ваться в землю. Разда-
ча земель позволит, цита-
та: «Создать такой занятой 
средний класс, которому 
нет дела до политики, - он 
работает на благо себя и 
своего государства». 

Я задался вопросом, 
выстроится ли в районе оче-
редь из потенциальных пре-
тендентов на получение бес-
платных 100 соток. В том 
смысле, что если будет пред-
ложение, то найдется ли на 
него спрос у верховажан? 
Специфика местных усло-
вий не подразумевает одноз-
начного ответа. Обратимся к 
мнению специалиста.

- Что касается многодет-

ных семей, то они у нас в 
районе уже несколько лет 
пользуются данной льго-
той, - говорит Александр 
Тонковский. – Получали и 
получают бесплатно земель-
ные участки. На основании 
закона Вологодской обла-
сти №2650 от 22.11.2011 
года, который предусматри-
вает обеспечение землей 
лиц, имеющих трех и более 
детей. Кроме того, право 
на бесплатную землю еще 
ряду категорий, в частности, 
сельским врачам, «делеги-
рует» 171-й Федеральный 
закон. 
В общем, под льготы и без 

того попадает множество 
жителей района. В целом же 
новый законопроект вызы-
вает лично у меня боль-
ше вопросов, чем ответов. 
Как, к примеру, будет оце-
ниваться использование 
участка по назначению или 
не по назначению? В каких 
случаях он будет изымать-
ся? Документ пока детально 
не проработан, поэтому на 
основании имеющейся скуд-
ной информации коммен-
тировать его с профессио-
нальной точки зрения очень 
сложно. Давайте вернемся 
к этой теме после принятия 
Госдумой окончательного и 
полного варианта.

Можно предположить, что 
многих претендентов не 
удовлетворит местораспо-
ложение участков. Авторы 
проекта надеются, что рас-
ширение списка льготников 
даст возможность заселить 
пустующие земли, остано-
вить «вымирание» отдален-
ных деревень. Но кто захочет 
селиться в местах, не обес-
печенных инфраструктурой 
жизнеобеспечения? Трудно 
найти человека, согласного 
на жизнь без элементарных 
удобств, вроде дорог, воды, 
а в последние годы и Интер-
нета. Если это не отшельни-
ки вроде знаменитой Агафьи 
Лыковой, несколько десяти-
летий прожившей в полной 
изоляции в Саянской тайге. 
Кроме того, принятие зако-

на способно нанести реаль-
ный ущерб местной «казне». 
Бесплатная раздача, образ-
но говоря, налево и направо 
земельных участков, неиз-
бежно скажется на наполня-
емости бюджета. Получает-
ся, что в нынешнем «недо-
работанном» виде к депу-
татской инициативе нужно 
относиться с известной 
долей скептицизма. Пожи-
вем-увидим.

Владимир БАСОВ

Äàðîâûå 
100 ñîòîê

Ïîìî÷ü 
áèçíåñó 
ëåñîì

Отдельным категориям граждан могут предоста-
вить право на единоразовое безвозмездное получе-
ние земельных участков. Законопроект разработан 
депутатами Сергеем Мироновым и Олегом Ниловым 
и внесен на рассмотрение в Госдуму. 

Виктор Леухин.

Опубликовано в соответствии с Государственным контрактом  на освещение 
деятельности Законодательного Собрания Вологодской области.

В совещании 11 февраля 
2015 года приняли участие 
заместитель прокурора района 
А.В. Зайцев, и.о.начальника 
МО МВД России «Верхо-
важский» А.И. Творилов, 
начальники подразделений 
отдела, старший инспектор 
ИАЗ МО МВД России «Верхо-
важский» Л.В. Сафоновская, 
старший оперуполномочен-
ный ГЭБ и ПК МО МВД Рос-
сии «Верховажский» Д.А. Ели-
сеев, старший УУП МО МВД 
России «Верховажский» Е.Н. 
Бовыкин. 
Прокурор района Т.А. 

Соловьева отметила, что по 
результатам анализа дея-
тельности правоохранитель-
ных органов установлено, что 
за 2014 год в районе выявле-
но 76 лиц, совершивших пре-
ступления в состоянии опья-

нения. Удельный вес от обще-
го количества нарушителей 
составил 46,1%. В числе 76 
– два несовершеннолетних, 
совершивших преступления в 
состоянии опьянения (АППГ 
- аналогичный период прош-
лого года - 1).
За 2014 год расследовано 

82 преступления, совершен-
ные пьяными (АППГ - 82), 
т.е. снижения не наблюдает-
ся. Удельный вес преступле-
ний, совершенных нетрез-
выми, составляет 48,8% от 
общего количества раскры-
тых преступлений в районе.

Сотрудники МО МВД Рос-
сии «Верховажский» прове-
ли за 2014 год 22 проверки 
в целях выявления наруше-
ний, связанных с незаконным 
оборотом алкогольной про-

дукции. Составлено десять 
протоколов, возбуждено два 
уголовных дела по статье 238 
УК РФ (производство, хране-
ние, перевозка либо сбыт 
товаров и продукции, выпол-
нение работ или оказание 
услуг, не отвечающим требо-
ваниям безопасности). Одна-
ко, с учетом сложившейся в 
районе оперативной обста-
новки, данных мероприятий 
явно недостаточно.
Итогом проведения совеща-

ния явилась разработка ком-
плекса мер, направленных на 
противодействие нелегаль-
ному обороту алкогольной и 
спиртсодержащей продукции. 
Прокуратурой района спла-
нированы совместные с МО 
МВД России «Верховажский» 
мероприятия в этом направ-
лении. Все они находятся на 
контроле у прокурора района.

Т.А. Соловьева, 
прокурор Верховажского 

района, младший 
советник юстиции

2014: 82 «ïüÿíûõ» ïðåñòóïëåíèÿ
В прокуратуре района состоялось межведомствен-

ное совещание по вопросам противодействия неле-
гальному обороту алкогольной и спиртсодержащей 
продукции.
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- Роман Анатольевич, 
давайте ещё раз напом-
ним нашим читателям, 
какие транспортные сред-
ства должны быть оснаще-
ны тахографами.

- Установка цифровых 
тахографов обязательна для  
транспортных средств, име-
ющих более восьми пасса-
жирских мест и массой до 
пяти и свыше пяти тонн; гру-
зовых автомобилей с массой 
свыше 12 тонн; транспортных 
средств, предназначенных 
для перевозки грузов, имею-
щих технически допустимую 
максимальную массу свыше 
3,5 тонн, но не более 12 тонн.

- С момента вступления в 
силу приказов прошло более 
полугода. На всех ли автома-
шинах, где требуется, тахог-
рафы установлены? 

- Практически все автобу-
сы, которые эксплуатируют-
ся на территории Верхова-
жского района и подлежат 
оснащению тахографами, 
ими оборудованы, и карты 
водителей также получены. 
На данный момент не осна-
щены порядка 20% грузовых 
автомобилей.

- Какое наказание пред-
усмотрено для водителей 
и должностных лиц, выпу-
стивших на линию тран-
спортные средства, не обо-
рудованные тахографами?

- С 1 апреля 2014 года в 
соответствии с ч.1 ст.11.23 
КоАП РФ за отсутствие тахог-
рафа,  управление транспор-
тным средством с неработа-
ющим (блокированным, под-
вергшимся модификации или 
неисправным) или с несоот-
ветствующим установлен-
ным требованиям тахогра-
фом, а равно с нарушением 
установленных правил его 

использования (в том числе 
блокирование, корректиров-
ка, модификация или фаль-
сификация регистрируемой 
им информации) и за наруше-
ние  режимов труда и отды-
ха водителей предусмотре-
на административная ответ-
ственность в виде штрафа:

- от 1 до 3 тыс. рублей на 
водителей;

- от 5 до 10 тыс. рублей на 
должностных лиц.

- Ну и что, испугали их эти 
штрафы? 

- Отмечу, что как толь-
ко стали наказывать, стали 
устанавливать эти приборы 
на технику. Понятно, что это 
дополнительные затраты, но 
лучше один раз купить, чем 
платить многочисленные 
штрафы. Ведь тахограф не 
подлежит замене и разрешён 
к использованию до утилиза-
ции транспортного средства. 
Конечно, без штрафов не 

обошлось. В 2014 году к 
ответственности были при-
влечены 62 водителя и дол-
жностных лица. В нынешнем 
году наказаны 18 водителей, 
а 14 должностных лиц полу-
чили наказание в виде штра-
фа в пять тысяч рублей.

- Спасибо за беседу, 
Роман Анатольевич. На-
деюсь, что в скором време-
ни владельцы и остальных 
20% грузовых автомоби-
лей, не оснащённых тахог-
рафами, выполнят прика-
зы Министерства транспор-
та. Ведь наличие тахог-
рафа должно привести к 
повышению безопасности 
на дорогах, так как  исклю-
чит возможность перерабо-
ток водителя и, как следст-
вие, сна за рулем.

Наталья СОЛОМАТОВА

1. Я держу небольшое 
подсобное хозяйст-
во: куры и поросята. 

Хлевы в этом году потребо-
вали капитального ремонта, 
а так как мы с мужем ещё ни 
разу не обращались за дре-
весиной, решили, что время 
пришло. Я отправилась в 
администрацию сельского 
поселения, где выяснила, 
что заявление на лес можно 
подать только в лесхозе. 
Приехала туда 18 января, 
но в написании заявления на 
положенные мне кубометры 
получила отказ. Только там 
я узнала, что написать заяв-
ление можно было только в 
первый рабочий день года. 
На основании какого зако-
на? Почему не выписывают 
лес в течение всего года? 
Позднее мне стало извест-
но, очередь люди занимали 
накануне, 11 января, а неко-
торые дежурили всю ночь. 
Может, есть смысл каким-то 
образом оповещать населе-
ние? Получается, что знают 
об этом лишь немногие. 

На вопрос отвечает 
начальник Верховажского 

районного отдела - 
государствен-

ного лесничества 
В.М.Булганин:

- Граждане, у которых воз-
никла потребность в древе-
сине для собственных нужд, 
имеют право подать заявле-
ние о заключении догово-
ра купли-продажи в Верхо-
важский территориальный 
отдел  - государственное 
лесничество по адресу: Воло-
годская область, село Верхо-
важье, улица Боровая, дом 2. 
График работы лесничества с 
08.00 до 17.00 часов, поне-
дельник-пятница. В заявле-
нии гражданин указывает, на 
какие цели и в каком объёме 
нужна древесина. 
С 1 января по 1 сентя-

бря принимаются заявле-
ния о заключении Догово-
ра с целью заготовки дре-
весины для строительства и 
(или) ремонта, реконструкции 
жилого дома и (или) хозяйст-
венных строений и сооруже-
ний. 
В течение всего года прини-

маются заявления о заключе-
нии Договора с целью заготов-
ки древесины для отопления и 
иных собственных нужд, также 
с целью заготовки древеси-
ны для строительства жилого 
дома в случае документально 
подтверждённого пожара или 
стихийного бедствия, которое 
повлекло утрату или поврежде-
ние жилого дома, принадлежа-
щего гражданину на праве соб-
ственности. 
Порядок и нормативы заго-

товки древесины для соб-
ственных нужд определены 
законом Вологодской области 

от 12.01.2007 года №1551-ОЗ 
«Об установлении порядка и 
нормативов заготовки дре-
весины, порядка заготовки и 
сбора недревесных лесных 
ресурсов, порядка заготовки 
пищевых лесных ресурсов и 
сбора лекарственных расте-
ний на территории Вологод-
ской  области гражданами 
для собственных нужд».

2. Почему со стороны 
ОАО «Вологодская 
сбытовая компания» 

с нами не заключены дого-
воры на потребление  элек-
троэнергии согласно зако-
ну №354 «О предоставле-
нии коммунальных услуг»? 
Квитанции мы получаем, но 
договора на руках нет. 

На вопрос отвечает 
техник 2 категории Вер-
ховажского представи-

тельства ОАО «Вологод-
ская сбытовая компания» 

В.В. Коротина:
- Договор может быть 

заключён как в письменной 
форме, так и путём соверше-
ния потребителем действий, 
свидетельствующих о его 
намерении потреблять ком-
мунальные услуги или о фак-
тическом потреблении таких 
услуг (п.6 Постановления 
Правительства РФ №354). 
То есть, если вы пользуе-
тесь электроэнергией, полу-
чаете и оплачиваете счета, 
значит, договорные отноше-
ния между вами и поставщи-
ком есть.
Заключать или нет дого-

вор в письменной форме, 
вы вправе решить сами. При 
этом отсутствие договора в 
письменной форме не озна-
чает, что договорных отно-
шений нет, что не будут при-
ходить квитанции, не будет 
света и т.д.
ОАО «Вологдаэнергосбыт» 

рекомендует заключить дого-
вор в письменной форме вла-
дельцам индивидуальных 
домов и жильцам комму-
нальных квартир (во избежа-
ние конфликтов между соб-
ственниками). В письменном 
договоре чётко определены 
права и обязанности сторон, 
и  в спорных ситуациях легче 
будет отстаивать свои инте-
ресы.
Если вы желаете заклю-

чить письменный договор, 
нужно обратиться в верхо-
важское представительство 
(или любое другое удобное 
подразделение) ОАО «Волог-
даэнергосбыт» с паспортом и 
свидетельством о праве соб-
ственности. Договор заклю-
чается в двух экземплярах 
на бесплатной основе. 

3. Просим начальни-
ка отдела Пенсион-
ного фонда разъя-

снить, как изменятся пен-
сии в 2015 году?

На вопрос отвеча-
ет начальник отде-

ла Пенсионного фонда 
в Верховажском районе 

О.В.Шумилова:
- С 1 января 2015 года стра-

ховые пенсии проиндекси-
рованы на фактически сло-
жившийся индекс потреби-
тельских цен за 2014 год – 
на 11,5%. С 1 апреля 2015 
года будут проиндексирова-
ны социальные пенсии (при-
мерно на 12,3%). 
Социальные пенсии индек-

сируются раз в год по росту 
уровня прожиточного мини-
мума пенсионера за предше-
ствующий год. 1 апреля раз-
меры ежемесячной денежной 
выплаты (ЕДВ) будут проин-
дексированы на 5,5%.

4. В 2014 году во мно-
гоквартирных домах  
в поселке Каменка 

были установлены обще-
домовые электросчётчики. 
Мы не знаем, кто их уста-
новил, на каком основании, 
с нами не было подписа-
но никакого договора. Всё 
дело в том, что в каждую 
квартиру вход отдельный, 
соответственно, нет ника-
кого общего коридора, и 
что считает этот счётчик 
– непонятно. Когда, кем и 
каким образом с него сни-
маются показания?  

На вопрос отвечает 
заместитель начальника 

РЭС А.А.Брагин:
- В соответствии с Феде-

ральным законом №261 от 
23.11.2009 года все многок-
вартирные дома  (дома от 
двух и более квартир) долж-
ны быть обеспечены на гра-
нице с энергосистемой при-
борами учёта электрической 
энергии. Эти приборы учёта 
(счётчики) являются обще-
домовыми 1 класса точно-
сти, то есть считают показа-
ния более точно, чем счёт-
чики, установленные в квар-
тирах. Затем через систему 
АИИСКУЭ (автоматизирован-
ная информационно-изме-
рительная система коммер-
ческого учёта электроэнер-
гии) показания общедомовых 
счётчиков передаются в ОАО 
«Вологдаэнергосбыт». 
Жителям многоквартирных 

домов необходимо избрать  
на совете дома старшего 
по снятию и передаче дан-
ных как с квартирных, так 
и с общедомовых счётчи-
ков. Каждый месяц в один и 
тот же день он должен сни-
мать показания и переда-
вать в Верховажское пред-
ставительство ОАО «Волог-
даэнергосбыт». Тогда потери 
электрической энергии будут 
минимальными. 

Подготовила 
Наталья СОЛОМАТОВА 
Продолжение следует

Ответы «Прямому проводу» По информации ГИБДД

o!% ле“,  .ле*2!,че“2"% 
, Cе…“,ю…
На февральский «Прямой провод» поступило 14 

вопросов. Читайте ответы на них.

Çà ðóë¸ì —
áåç ïåðåðàáîòîê

11 марта 2014 года вступили в силу приказы Мини-
стерства транспорта РФ от 21 августа 2013 года №273 
«Об утверждении порядка оснащения транспортных 
средств тахографами» и от 17 декабря 2013 года №470 
«О внесении изменений в приказ Министерства тран-
спорта РФ от 13 февраля 2013 года №36». О том, как 
идет работа в этом направлении в Верховажском рай-
оне, рассказывает государственный инспектор безопа-
сности дорожного движения ОГИБДД МО МВД России 
«Верховажский» Роман Большаков.

Æèòü ïî çàêîíó
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области
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 К юбилею Верховажской средней школы 

Äèðåêòîð — ó÷èòåëü ó÷èòåëåé
Верховажской школе всегда 

везло на талантливых руко-
водителей, которые оставили 
след в истории села, в душах 
многих людей, учеников. Ведь 
директор — это учитель учите-
лей, авторитетный человек сре-
ди населения.

«В 1935 году впервые в истории школ 
Верховажья распахнулись двери сред-
ней школы. В доме купца Нератова был 
открыт 8 класс, в котором было 35 чело-
век. Пришли учиться те, кто хорошо 
учился в 7 классе и мечтал получить 
образование и специальность». (Из 
воспоминаний Ф.П. Антипина).
Первым директором был Фёдор Пет-

рович Антипин. В 1936 году его сме-
нил Аркадий Иванович Пахолков (1936-
1940). 40-й год знаменателен тем, что 
приказом № 38 от 31 августа 1940 года 
образована ещё и неполная средняя 
школа. 
В 40-е — военные годы школа тоже 

жила по законам военного времени. С 
1940-го по 1946 год директора школ 
менялись часто.
Александр Васильевич Друганов 

(1940 г. - 2 июля 1941 года) освобождён 
от занимаемой должности в связи с ухо-
дом на фронт. О нем известно лишь, 
что родился он в 1914 г. в с. Верхова-
жье. На фронте имел звание младший 
лейтенант, пропал без вести в декаб-
ре 1943 года.
Дмитрий Дмитриевич Дмитриев 

(2.07.1941 - 26.05.1942) — тоже ушёл 
на фронт.
Владимир Рафаилович Кедровский 

(22.08.1942 — 25.05.1943) — по при-
зыву РВК ушёл на фронт.
Вячеслав Константинович Ершов 

(25.05.1943 — 25.09.1943).
Дмитрий Ананьевич Горынцев 

(25.09.1943 — май 1944).
Зинаида Александровна Симанов-

ская (15.05.1944 — 20.07.1945).
Анна Михайловна Цуварева (20.07. 

1945 — 23.11.1945).
Владимир Иванович Шестаков 

(25.11.1945 — 01.08.1946).

После возвращения с фронта в авгу-
сте 1946 года школу вновь возглавил 
Владимир Рафаилович Кедровский.
Позднее он вспоминал: «Трудовое вос-
питание — это то общее, то главное, что 
характеризовало послевоенное время. 
Опорой были учителя и комсомольцы 
школы…» В обязанности учащихся того 

времени входило многое:
-участие в субботниках по заготовке 

дров для школы;
- помощь колхозам в уборке урожая 

(рвали и расстилали лён, жали серпом 
рожь, овёс, копали картофель);

- заготовка сена;
- при школе была кроликоферма (200 

кроликов) и пришкольный участок.
На комсомольских собраниях чаще 

всего ставился вопрос об успеваемо-
сти. Вызывали неуспевающих и спра-
шивали по всей строгости, считая, что 
учёба — это первостепенное дело, наш 
долг перед страной.
В 50- е годы директорами были Нина 

Дмитриевна Рябкова (1955 - 5.01.1956), 
Алексей Александрович Верюжский 
(5.01.1956 — 5.11.1957), Тамара Ива-
новна Панова (10.11.1957-1961).

60-е годы вошли в историю верхова-
жского образования как время «един-
ства трудового, нравственного, физиче-
ского, эстетического воспитания». При-
мером для всех школ была система вос-
питания В.А. Сухомлинского. 
При Петре Петровиче Пивоваро-

ве (1961-1964): сделана пристройка к 
школе (ныне здание начальной школы). 
У школы появилась хорошая географи-
ческая площадка (у первой в области).

Семь лет (1964-1971) школой руково-
дил Анатолий Фёдорович Лебедев. Тор-
жественно отметили 160-летие образо-
вательной системы. Из тех лет песня-
гимн учеников Верховажской средней 
школы:

 «…Мы пришли за мужеством, за зна-
ньями,
В юности уж так заведено,
В наше знаменитое каменное здание
В дом на берегу и под роно…»
Тогда же начато строительство ново-

го кирпичного здания школы, открыт 
школьный музей, учащиеся школы уча-
ствовали с экспонатами с пришкольного 
огорода в выставке на ВДНХ в г. Москва
Летом каждому классу давали зада-

ние вырастить цыплят и в августе сдать 
в колхоз. Ухаживали за ними, растили 
прямо в классах всё лето.
В спокойные в экономическом отно-

шении 70-е годы у школьного руля сто-
яли женщины: Римма Александровна 
Булганина (1971-1986), завучи: Тамара 
Яковлевна Саврасова, Евгения Алексе-
евна Пономарёва, Полина Кузьминич-
на Платова.
В те годы активно работали пионер-

ская и комсомольская организации. 

Под руководством Г.П. Дьячкова и М.П. 
Дружининского учащиеся занимались 
в различных спортивных секциях, уча-
ствовали в спортивных соревнованиях 
разного уровня. В 1974 году школа отме-
тила новоселье — переехала в новое 
кирпичное здание.
В 1977 году Верховажская средняя 

и Верховажская восьмилетняя школы 
объединились. Количество учащихся 
достигло 800, учителей — 58.
В летний период школьники охотно 

участвовали в сборе лекарственно-
го сырья, стали традиционными тру-
довые лагеря для старшеклассников. 
За школой были закреплены капуста, 
турнепс на 25 га, картофель на 20 га, 
лён — на 45 га.
В 80-е годы перед школами СССР сто-

яла задача «коренным образом улуч-
шить постановку трудового воспита-
ния и обучения, усилить практическую 
направленность преподавания…» 
Под руководством директоров школы 

Риммы Александровны Булганиной и 
Галины Николаевны Новиковой (1986-
1989) осуществлялся переход к все-
общему профессиональному образо-
ванию.

80-е годы пронизаны духом борьбы 
за глубокие и прочные знания. Педагоги 
осваивали новые методики и учебники, 
проходили курсы повышения квалифи-
кации. В школу поступало новое учеб-
ное оборудование. На более высокий 
уровень поднялась воспитательная и 
внеурочная деятельность. Больше вни-
мания стали уделять развитию школь-
ного спорта, оборудованию школьных 
спортзалов, открывались новые круж-
ки и секции для учащихся.

Эстафету руководства средней шко-
лой в 1989 году приняла Галина Яков-
левна Чугреева (1989-1991). Директор 
уделяла большое внимание учителям, 
во время ее руководства многие педа-
гоги были отмечены государственными 
наградами. Галина Яковлевна многое 
сделала для укрепления материально-
технической базы школы. 
В трудные перестроечные годы про-

изошли серьёзные изменения в систе-
ме образования. Ушли в историю пио-
нерская и комсомольская организа-
ции. Учебным заведениям была предо-
ставлена полная самостоятельность в 
отдельных направлениях учебной дея-
тельности. Но в социальном плане и 
школа, и учителя оказались в сложней-
шей ситуации. Это трудное время выпа-

ло и на долю Александра Николаевича 
Белоусова (1992-1994) и Натальи Бори-
совны Кузнецовой (1994-1999): не было 
средств на ремонт школьных зданий, 
приобретение учетного оборудования, 
учебников, зарплату выдавали продук-
тами питания, постельным бельём и 
даже мебелью...
С началом постепенного выхода из 

кризиса, повышения уровня жизни рос-
сиян, восстановления экономики на 
новую ступень образовательной дея-
тельности поднимается и школа, глав-
ной целью которой становится обуче-
ние всех учащихся в соответствии с 
их способностями и потребностями, 
создание условий, благоприятных для 
личностного развития ребёнка
Определены следующие направле-

ния в ее деятельности:
1. учебно-образовательное;
2. этнокультурное, предполагающее 

изучение истории края, села, школы;
3. трудовое; создание производствен-

ных бригад (оформительская, ремон-
тная, библиотечная, спортивная, учеб-
но-опытническая). 
Незаменимыми помощниками учи-

телям становятся члены совета стар-
шеклассников — Г. Дружининская, И. 
Сальников, Н. Мишенёва, В. Шары-
гин, В. Попов.
Из воспоминаний выпускников 90-х 

годов: «Поддерживая и понимая не 
только друг друга, но и учителей, мы 
получили мощную основу для даль-
нейшей жизни…», «Благодаря труд-
ным 90-м я многому научился, а твор-
честву, выдумке научили наши учите-
ля…», «Меня 90-е научили быть пред-
приимчивым, находчивым, не унывать 
в трудные минуты и твёрдо верить в 
то, что из любой ситуации есть выход. 
Спасибо нашим учителям!»

На рубеже XX-XXI вв. коллектив 
школы работал под руководством твор-
ческих директоров В.Н. Дружининской 
(1999-2008) и Г. И. Воробьёвой (с 2008 г.)
Основными направлениями в ее дея-

тельности наряду с обучением определе-
ны патриотическое, гражданско-право-
вое, духовно-нравственное, сохранение 
и укрепление здоровья детей, форми-
рование здорового образа жизни. Появ-
ляются классы с углублённым изучени-
ем некоторых предметов, апробируются 
новые учебники. В 2006 году школа полу-
чила грант в размере 1 миллион рублей 
за инновационную деятельность.

Т.Н. Мухорина

Анатолий Фёдорович Лебедев 
руководил школой с 1964 по 1971 год

Римма Александровна Булганина 
(1971-1986)

Валентина Николаевна Дружининская
(1999-2008)

Наталья Борисовна Кузнецова 
(1994-1999)
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С. Верховажье
АЛЕКСЕЮ ПАВЛОВИЧУ СОБЕНИНУ

Зять, тебя мы с юбилеем поздравляем, по-
отчески желаем, чтоб удачно все сбылось, 

на работе все срослось, чтоб в семье покой и 
мир, ну а в праздник – бурный пир. Чтоб хвата-
ло вам деньжат на себя и на внучат, чтоб любовь 
вела за руку, прогоняя грусть и скуку, чтоб здо-

ровы были все и сопутствовал успех. Знай, гор-
димся мы тобой, ты не зря назвал женой нашу девочку, родной! 
Стали все одной семьей.

Тесть, теща

ТАМАРЕ НИКОЛАЕВНЕ ПОЛЕЖАЕВОЙ
Любимая наша Томочка! Поздравляем с юбилеем! Нет никого 
роднее тебя, ты наш ангел-хранитель! Мы хотим, чтобы ты всег-
да искренне улыбалась, чтобы не одна болезнь не коснулась 
тебя. Пусть твоя красота с годами только расцветает, живи дол-
го-долго и радуй нас своим присутствием. Пусть Господь обере-
гает тебя от всех бед и неудач! Мы тебя очень любим! 

Твои муж, дети и внуки

ТАМАРЕ НИКОЛАЕВНЕ ПОЛЕЖАЕВОЙ
Дорогая Тамара! От всей души поздравляем тебя с юбилеем! 
Ты – лучшая в мире подруга, дороже чем 33 друга! Посоветуешь 
ты, успокоишь, оптимизмом своим заразишь, задушевно бесе-
ду построишь, дипломатией всех удивишь. Редкий дар в тебе – 
ты человечна, главное – прекрасная душа. Счастья тебе, сол-
нышко, удачи, чтобы отвечали тебе «да», чтоб решала все свои 
задачи, будь такой на долгие года!

Стуловы, Брагины

Д.Марковская
ЗОЕ СЕМЕНОВНЕ АРТЕМЬЕВОЙ
Дорогую маму, тещу, бабушку поздравляем с юбилейным днем 
рождения! За доброту твою, за руки золотые, за материнский 
твой совет тебе желают дети, внуки: живи, любимая, сто лет! 
Тебе, родная, мы желаем здоровья, радости, добра.

Дочь, зять, сын, внучка

Д. Плосково
ОЛЬГЕ ВИКТОРОВНЕ КОМЯГИНОЙ
Оленька, с юбилеем тебя! 
Пусть волшебница-жизнь на хрустальный поднос позолоченный 
кубок поставит, полный кубок здоровья и счастья, и для радо-
сти места оставит.

Тетерина Т.А., Кондакова В.Н., Трапезникова М.Д.

Д. Климушино
ГАЛИНУ ПАНТЕЛЕЙМОНОВНУ ЯКИМЕНКО 
поздравляем с юбилеем!
Пусть будет все, что сердце любит, придет на долгие года, пусть 
в жизни все нормально будет сегодня, завтра и всегда.

Полежаевы, Самыловы

Поздравляем!

А 13 февраля в здании Пра-
вительства области в 16 часов 
состоялась встреча поколе-
ний, на которую были пригла-
шены ветераны Великой Оте-
чественной войны, участники 
боевых действий в Афганиста-
не, члены общественного объ-
единения инвалидов войны в 
Афганистане, общественной 
организации «Боевое братст-
во», Вологодской областной 
общественной организации 
авиаторов «Крылатое братст-

во», Вологодского региональ-
ного отделения Ассоциации 
ветеранов боевых действий 
органов внутренних дел и вну-
тренних войск России, Вологод-
ского регионального отделения 
Российского союза ветеранов, а 
также учащиеся и преподавате-
ли школ города Вологды.
Ветеранам боевых дейст-

вий вручили почетные грамоты 
Российского Союза ветеранов 
и памятные медали, посвящен-
ные 35-летию со дня проведе-

 По области 

 Абитуриентам-2015 

 О людях хороших 

Тамара Николаевна обла-
дает отличными деловыми 
качествами. Она — творче-
ский человек и не только сама 
умеет добиваться высоких 
результатов, но всегда наце-
ливает на это коллектив, осу-
ществляя контроль и руковод-
ство, оказывая методическую 
помощь. Тамара Николаевна 
раскрывает реальные возмож-
ности педагогов, умело выде-
ляет и поддерживает передо-
вой педагогический опыт, орга-
низует и постоянно отслежи-
вает творческий рост каждого 
члена коллектива. Не зря у нас 
работают победители област-
ных конкурсов «Учитель года», 
«Мастер года». 
В трудную минуту Тамара 

Николаевна всегда выслуша-
ет, даст совет, вдохновит и под-
держит. Доброжелательность, 
уравновешенность, умение 
находить общий язык с колле-
гами, детьми и родителями сту-
дентов позволили ей создать 
комфортный психологический 
климат в коллективе.

Приехав в Верховажскую 
среднюю школу после окон-
чания исторического факуль-
тета Вологодского педагоги-
ческого института, она легко 
влилась в коллектив. Тамара 
Николаевна любила творить 
и умела удивлять. Была увле-
чена своей профессией, много 
занималась с ребятами, а они 
во всем доверяли ей и радова-
ли приобретёнными знаниями. 

В начале 2000-х годов она 
перешла на работу в профес-
сиональное училище №53, 
сегодня филиал Тотемско-
го политехнического коллед-
жа. Удивляя своей работоспо-
собностью и умением нахо-
дить выход из самых сложных 
ситуаций, Тамара Николаевна 
и здесь заслужила уважение и 
авторитет среди коллег. 
О ней очень тепло отзывают-

ся студенты: «Тамара Никола-
евна выслушает каждого и пой-
мёт», «Перед ней все равны. 
Несмотря на то, что она не 
ведёт уроков, она знает каж-
дого. У неё нет любимчиков», 
«Часто навещает нас в обще-
житии», «Когда она в технику-
ме, жизнь бьёт ключом». 
Педагоги и мастера говорят о 

своем руководителе так:
- Во-первых она очень много 

работает сама, и мы тоже стре-
мимся быть ей под стать. Во-
вторых, она — душа коллек-

тива. В-третьих, чувствует 
настроение каждого и, нако-
нец, она — просто руководи-
тель от Бога: тактична, спо-
койна, внимательна, рассуди-
тельна, выдержанна в любой 
ситуации. 

Тамару Николаевну мы 
ценим не только как женщи-
ну-руководителя. Все знают, 
что она истинная хранительни-
ца домашнего очага, любимая 
жена, любящая мама троих 
прекрасных детей, заботливая 
бабушка троих внуков. 
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Женщина-руководитель не редкость в наши дни. В 

их числе и заместитель директора Тотемского поли-
технического колледжа в с. Верховажье Тамара Ни-
колаевна Полежаева, которая отметила 17 февраля 
юбилейный день рождения.

Очень красивую, женщину умную,
Самую смелую, очень разумную,
Быструю самую и энергичную,
Очень решительную, симпатичную
Мы поздравляем сейчас с днём рождения!
Целей желаем всегда достижения.
Чтобы начальницей нашей осталась,
Чтобы смеялась всегда, улыбалась!
Очень нам с Вами приятно работать,
Всегда справедлива, о нас Вы в заботе.
Все наши проблемы всегда понимаете,
Очень Вас любим мы — Вы это знайте!

С любовью коллектив Тотемского политехнического 
колледжа, с. Верховажье

Ìèòèíã ó ïàìÿòíèêà 
âîèíàì-èíòåðíàöèîíàëèñòàì
Торжественный митинг, посвященный 26-летию 

вывода советских войск из Афганистана, прошел в 
Октябрьском сквере Вологды 15 февраля. Почтить 
память героев-вологжан, с честью выполнивших 
свой интернациональный долг, к монументу погиб-
шим воинам-интернационалистам пришли ветераны 
Вооруженных сил, члены семей погибших волог-
жан, члены общественных объединений инвалидов 
и участников боевых действий. В митинге приняли 
участие заместитель Губернатора Алексей Макаров-
ский, председатель Законодательного Собрания 
области Георгий Шевцов, депутат Государственной 
Думы Вячеслав Позгалев. Митинг завершился воз-
ложением венков. 

ния спецоперации «Шторм». 
Напомним читателям, что 

Афганская война продолжа-
лась с 25 декабря 1979 до 15 
февраля 1989 года — 2238 
дней. Согласно Федерально-
му закону «О днях воинской 
славы и памятных датах Рос-
сии» 15 февраля стало памят-
ной датой — Днем памяти о 
россиянах, исполнявших слу-
жебный долг за пределами Оте-
чества. Египет, Китай, Корея, 
Мозамбик, Сирия, Эфиопия, 
Югославия, Венгрия, Ангола, 
Вьетнам, Афганистан... Почти 
3 тысячи вологжан исполняли 
воинский долг в этих странах. 
Военные действия в конце XX 
века велись и на территории 
России — на Северном Кав-
казе, в Чеченской республике.

По данным отделения Пен-
сионного фонда и управления 
социальной защиты в нашем 
районе в настоящее время 
проживают 244 «афганца» и 
участника боевых действий.

Для того, чтобы стать студен-
тами военных учебных заведе-
ний, одиннадцатиклассникам 
необходимо в форме едино-
го государственного экзамена 
сдать обязательные предме-
ты — математику и русский 
язык, и предмет по выбору 
в зависимости от выбранной 
специальности: физика, обще-
ствознание, история, биология, 
химия, иностранный язык. 
Абитуриентам предлагают-

ся военные образовательные 
учреждения высшего про-
фессионального образования 
с полной военно-специаль-
ной подготовкой и со сред-
ней военно-специальной под-
готовкой. С перечнем специ-
альностей и экзаменов можно 
ознакомиться на официаль-
ном сайте Министерства обо-
роны РФ. Подробную инфор-

мацию о поступлении в воен-
но-учебные заведения можно 
получить в военных комисса-
риатах по месту проживания 
или регистрации.
На время обучения курсанты 

находятся на полном государ-
ственном обеспечении: бес-
платное обучение, прожива-
ние, питание и медицинское 
обслуживание, специальное 
обмундирование, а также полу-
чают денежное содержание. 
В течение учебной деятель-

ности курсантам предоставля-
ется ежегодный отпуск: зимой 
15 суток и летом 30 суток. По 
завершению обучения выпуск-
ники получают дипломы госу-
дарственного образца по воен-
ной и гражданской специаль-
ностям, с гарантированным 
распределением к месту даль-
нейшей службы.

Âûïóñêíèêè âîëîãîäñêèõ øêîë 
ìîãóò ñòàòü êóðñàíòàìè
Выпускники школ, мечтающие о карьере военного, 

могут стать курсантами. Министерство обороны объ-
являет набор в военные вузы по результатам ЕГЭ. 
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♦Куплю
♦Куплю клюкву.
8-953-506-44-15

♦Продам
♦Продам однокомнатную 
квартиру, 27,4 м2, 
благоустроенная.
8-963-731-23-41

♦Продам 3-комнатную 
квартиру
в восьмиквартирном доме: 
ул. Смидовича, д.19,
(2 этаж, печное отопление, 
без водопровода).
8-921-142-03-14

♦Продается дом: 
земельный участок 33 сот. 
8-921-143-63-67

♦Продам дом, 
с.Верховажье.
8-911-528-71-76. Наташа.

♦Продается дом, 
мкр. Кошево, или сдам 
в аренду с последующим 
выкупом.
8-912-103-06-70

♦Продам ВАЗ-21099 1996 г., 
недорого, 
состояние хорошее.
8-951-744-04-69

♦Продам эхолот 
«Fisherman» 600 DUO 
двухлучевой, новый, цена 
7500 р.
8-921-128-25-63

♦Продам нож ТДТ-55.
8-962-668-09-69

♦Продам дрова березовые 
чурками.
8-921-722-71-66, 
8-921-128-21-20, 
8-921-232-69-32

♦Продам инфракрасные 
обогреватели, мед.
8-900-557-84-82

♦Разное
♦Сдам двухкомнатную 
квартиру на длительный 
срок, отопление печное, 
вода в квартире. 
8-911-530-11-27

♦Распилю дрова.
+7-981-433-90-17

ОГИБДД напоминает насе-
лению района о возможности 
электронной записи для полу-
чения государственных услуг 
по регистрационным дейст-
виям с транспортными сред-
ствами, по выдаче и обмену 
водительских удостоверений 
через Интернет-сайт www.
gosuslugi.ru

Уважаемые водители!
Если вас остановил инспек-

тор ГИБДД, вы можете сделать 
съемку с помощью фотоаппа-
рата, видеокамеры, mp3-пле-
ера, диктофона или сотового 
телефона. Выбранная компо-
зиция должна обеспечить пол-

ное представление о времени 
и месте съемки. Все происхо-
дящее общение с инспекто-
ром ГИБДД в момент записи 
должно быть зафиксировано 
для дальнейшего разрешения 
различных разногласий и спор-
ных ситуаций. 
Нормативных документов, 

которые бы запрещали запись 
разговора с инспектором ГИБДД, 
не существует. Записывать раз-
говор можно, это никак не нару-
шает закон. Кроме того, право 
на запись закреплено в Админи-
стративном регламенте №185. 
Сотрудники ГИБДД имеют такие 
же права на фото-, видео-
запись.

Информирует ГИБДД

 Благодарим 

 Реклама  Объявления 

КУПЛЮ БАЛАНС: 
ель, сосна, сортированный 

и несортированный. 
ДОРОГО.

8-981-504-57-77

Бухгалтерия управления образо-
вания выражает глубокое соболез-
нование Лысковой Анне Николаев-
не по поводу смерти папы 
Шарыгина Николая Семеновича.

Выражаем глубокое соболезно-
вание дочери Анне Николаевне, 
зятю Александру Ивановичу, вну-
кам, правнукам, всем родным и 
близким по случаю смерти 
Шарыгина Николая Семеновича.
Кашинцева Г.Н., 
Карбасникова Е.Г., 
Овсянкина В.П., 
Кошелевы Т.Ф. и А.И., 
Тимошина Т.Н.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Шарыгину Владимиру Нико-
лаевичу и всем близким по слу-
чаю смерти 
отца.
Коллектив такси «Народное»

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Лысковой Анне Николаевне, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти отца 
Шарыгина Николая Семеновича.
Елисеевы, Никольские

Выражаю глубокое соболезнова-
ние Баженовой Ольге Александ-
ровне, всем родным и близким по 
поводу смерти мужа 
Баженова 
Александра Егоровича.
Лукинская В.К.

Выражаем искреннее соболезно-
вание Баженовой Ольге Алексан-
дровне в связи со смертью мужа 
Баженова 
Александра Егоровича.
Шамины Василий, Зоя.

Выражаем глубокое соболезно-
вание семье Жукова Владимира 
Николаевича, всем родным и близ-
ким по поводу смерти мамы, све-
крови, бабушки, прабабушки
Жуковой Анны Андреевны
Карповы, Лавровы

Выражаем глубокое соболезно-
вание Завьяловой Любови Нико-
лаевне, всем родным и близким 
по поводу смерти мамы, бабуш-
ки, прабабушки 
Жуковой Анны Андреевны.
Пилицыны, Овсянкины, 
Желтоноговы.

Коллектив Шелотской школы 
выражает глубокое соболезно-
вание всем родным и близким по 
поводу смерти бывшей работни-
цы школы 
Жуковой Анны Андреевны.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Жукову Владимиру Николае-
вичу, его семье, всем родным и 
близким по поводу смерти мамы, 
бабушки, прабабушки 
Жуковой Анны Андреевны.
Андреева Н.А., Некрасова З.А., 
Шутова С.А.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Завьяловой Любови Никола-
евне по поводу смерти мамы 
Жуковой Анны Андреевны.
Петухова Г.Д., 
Стрежнева Т.В. и их семьи.

Коллектив БУЗ ВО «Верховажская 
ЦРБ» выражает глубокое собо-
лезнование Завьяловой Любови 
Николаевне по поводу смерти 
матери.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Жукову Владимиру Николае-
вичу, всем родным и близким по 
поводу смерти матери 
Жуковой Анны Андреевны.
Коллектив д/с №9

Выражаем глубокое соболезно-
вание Онищенко Юрию Ефремо-
вичу, родным и близким по пово-
ду смерти 
брата. 
Скорбим вместе с вами.
Якорев Н.А., Варламов Н.Х., 
Андреев В.А., 
Кузнецов А.В.

29 января наша семья потеряла самого родного и близкого человека, 
нашу маму Ольгу Федоровну Зенкову. В этой беде нас не оставили 
добрые люди. Огромное всем спасибо. Во время ее продолжительной 
болезни мы часто обращались за медицинской помощью в районную 
больницу. Наши врачи О.С. Небоженко, А.С.Шумилов, Л.В.Ширшов – 
чуткие и отзывчивые люди в белых халатах. Низкий им поклон. Особую 
благодарность также выражаем коллективам скорой помощи, терапев-
тического и хирургического отделений.

С уважением родные

21 февраля 
на празднике Масленицы 
ПРОДАЖА МЕДА 

из Тарноги 
с пасеки Ламова В.М.

ТРЕБУЮТСЯ 
ПРОДАВЦЫ

на товары 
для дома и дачи

(опыт работы 
от 1 года, 
знание ПК)

8-921-831-72-88 Âíèìàíèå! Â ÒÄ «Áàãèðà» àêöèÿ!!! Âíèìàíèå! Â ÒÄ «Áàãèðà» àêöèÿ!!! 
ÑÊÈÄÊÈ äî 60%!!!ÑÊÈÄÊÈ äî 60%!!!

Òîëüêî 19 è 20 ôåâðàëÿ 2015 ãîäà â ñåêöèè Òîëüêî 19 è 20 ôåâðàëÿ 2015 ãîäà â ñåêöèè 
«Ïðîìûøëåííûå òîâàðû äëÿ âñåé ñåìüè»

ÑÏÅØÈÒÅ ÊÓÏÈÒÜ ÑÏÅØÈÒÅ ÊÓÏÈÒÜ 
ÏÎÄÀÐÊÈ ÂÛÃÎÄÍÎ!

Ñ. Âåðõîâàæüå, 
óë. Îêòÿáðüñêàÿ, ä. 5 

Æäåì âàñ!!!

!!

Âíèìàíèå! Â ì-íå «Ìàäèíà» àêöèÿ!!! Âíèìàíèå! Â ì-íå «Ìàäèíà» àêöèÿ!!! 
ÑÊÈÄÊÈ äî 60%!!!ÑÊÈÄÊÈ äî 60%!!!

Òîëüêî 19 è 20 ôåâðàëÿ 2015 ãîäàÒîëüêî 19 è 20 ôåâðàëÿ 2015 ãîäà
ÑÏÅØÈÒÅ ÊÓÏÈÒÜ 
ÏÎÄÀÐÊÈ ÂÛÃÎÄÍÎ!

Ñ. ×óøåâèöû, 
óë. Ìîñêîâñêàÿ, ä. 15

(çäàíèå Äîìà êóëüòóðû) 
Æäåì âàñ!!!

 
Î!Î!

Каждую пятницу 
на рынке с. Верховажье 

с 9.00 продажа 
свежего мяса 

(свинина) от 230 р.,
соленое сало, 
полуфабрикаты 

домашние.

ÊÈÐÎÂÑÊÀß 
îáóâíàÿ ôàáðèêà 

ñ ÐÅÌÎÍÒÎÌ 
è ÏÐÎÄÀÆÅÉ ÎÁÓÂÈ. 
×óøåâèöû: 20 ôåâðàëÿ 

ñ 17 äî 19 ÷. 
Âåðõîâàæüå: 21 ôåâðàëÿ

ñ 9 äî 14 ÷.

20 февраля (пятница) 
с 10 часов 
продажа 

МЯСА КРОЛИКА 
и САЛА СВЕЖЕГО.

♦Вакансии ♦Куплю пиловочник 
осиновый в Харовске.
8-921-234-63-48, Сергей. 

♦Продаю дома новые,
«под ключ», все удобства.
8-921-531-53-99, 
8-921-068-24-31, 
8-911-521-95-17

♦Радиаторы отопления 
от 460 р./сек., 
монтаж бесплатно.
8-962-668-72-48

Студия «Мультимедиа» Студия «Мультимедиа» 
(Пионерская, 4, редакция «ВВ»)(Пионерская, 4, редакция «ВВ»)
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